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Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Inneres“ 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
01.11.2021  17:00 Uhr  18:40 Uhr  Ortsamt Hemelingen 
         1. Etage   
Anwesend:  
Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
 
Vom Fachausschuss 
Susanne Alm 
Heinz Hoffhenke 
Philipp Laß 
Michael Nägele 
Sezer Öncü 
 
Beratende Mitglieder 
Carsten Koczwara 
 
Referent:innen / Gäste 
Beate Augustin (Nitribit e.V.) 
Sagitta Paul (Nitribit e.V.) 
 
Sowie Vertreter der Presse 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.04.2021 und Rückmeldungen 
 
TOP 2: Prostitution im Stadtteil 
 
TOP 3: Nachbereitung der Planungskonferenzen „Inneres“ am 07.06. und 09.09.2021 
- Vorbereitung von Beschlüssen zu den Ergebnissen der Planungskonferenz 
 
TOP 4: Verschiedenes 
- Vorbereitung des Themas Katastrophenschutz für die Beiratssitzung am 02.12.2021 – 

Sammlung von Fragen 
- Anfrage der Sprecherin zur Veränderung der Uhrzeit der Ausschusssitzungen  
- Beschlussfassung über die Sitzungstermine 2022 
- Vorbereitung der nächsten Sitzung 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung und begrüßt die Teilnehmenden. 
Da zum mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung von den 
Fachausschussmitgliedern keine weiteren Änderungs-/ Ergänzungswünsche geäußert 
werden, gilt dieser als Tagesordnung beschlossen. 
 
TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.04.2021 und Rückmeldungen 

Das Protokoll der Sitzung vom 26.04.2021 wird genehmigt. 
Rückmeldungen: keine 
 
TOP 2 Prostitution im Stadtteil  
 
Beate Augustin und Sagitta Paul berichten: 
In Hemelingen gibt es eher Einrichtungen der Prostitution statt Modellwohnungen, teilweise 
auch kleine mit 1-2 Frauen, auch Massagesalons zählen dazu. In Hastedt gibt es auch 
mehrere größere Häuser mit Sexarbeiter.innen, in den Ortsteilen Arbergen, Mahndorf und 
Sebaldsbrück gibt es sehr wenig Prostitution.  
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Die Frauen zahlen in den Einrichtungen oft 50 € pro Tag und Zimmermiete. Unter Corona 
kamen besondere Herausforderungen auf die Frauen zu, erst die Schließung, was für viele 
existenzbedrohend war. Einige sind in dieser Zeit auf andere Berufe umgestiegen. Viele 
haben auch große Angst vor Ansteckung. Jetzt gilt die 2G oder 3G Regel. Nitribit hat viele 
Infos der Deutschen Aidshilfe und des Gesundheitsamtes verteilt, die Frauen gehen 
regelmäßig zu den Untersuchungen. Der Verein ist auch beratend unterwegs, derzeit haben 
sie 1,6 Stellen für ganz Bremen, über ein Projekt wird jetzt eine weitere Stelle 
ausgeschrieben - speziell für ein Umstiegsprojekt. Es geht bei diesen Beratungen oft um 
Qualifizierungen, Probleme mit Schulden, Wohnungssuche etc. Die Sexarbeiter:innen haben 
ganz unterschiedliche Bildungsstände. Es gibt auch Armutsprostitution, dies ist aber hier 
nicht weit verbreitet. Für Menschen in Zwangsprostitution gibt es eine gesonderte 
Beratungsstelle nach dem Prostitutionsschutzgesetz. Zuhälterei wie in den 80er Jahren ist 
heute nicht mehr so verbreitet, es gibt aber durchaus weiter „Wirtschafter“ in den Häusern, 
die aber dann auch für Sicherheit sorgen: Die meisten Sexarbeiter:innen arbeiten aber ohne 
solche Personen. Im Stadtteil sind derzeit ca. 15-25 Prostituierte aktiv, die Adressen sind oft 
nicht öffentlich bekannt. Freier suchen sich die Angebote über Portale im Internet, die 
Adressen werden dann z.B. per WhatsApp erst mitgeteilt. Vom Bedarf her wäre es sinnvoll, 
wenn Nitribit eine weitere Stelle für Streetwork finanziert bekommen könnte. 
 
TOP 3 Nachbereitung der Planungskonferenzen „Inneres“ am 07.06. und 09.09.2021 
Vorbereitung von Beschlüssen zu den Ergebnissen der Planungskonferenz 
 
Nach Diskussion im Fachausschuss sollen dem Beirat folgende Beschlussvorschläge 
vorgelegt werden: 
 
Bereich Polizei: 
Der Beirat Hemelingen fordert den Senator für Inneres auf, alle KOP-Stellen im Stadtteil bis 
zum Frühjahr 2022 zu besetzten und bei zukünftigen Pensionierungen eine zeitnahe 
Wiederbesetzung sicher zu stellen. Der Beirat verweist dazu auch auf die Auskunft des 
Innensenators zur Polizeireform, bei der die Besetzung aller KOP-Stellen dem Beirat 
zugesichert wurde. 
 
Bereich Ordnungsamt: 
Der Beirat Hemelingen fordert den Senator für Inneres auf:  

1. Dem Beirat eine Übersicht über die Stadtteileinsätze des Ordnungsamtes (Bereich 
Verkehr und Ordnungsdienst) in Hemelingen in 2019 und 2020 vorzulegen. 

2. Die Mitarbeiter:innen des Ordnungsamtes den Stadtteilen jeweils fest zuzuordnen. 
Eine Möglichkeit wäre eine Dienststelle gemeinsam für Osterholz und Hemelingen 
einzurichten, analog zu den Organisationsstrukturen der Polizei. Der Beirat erwartet 
dazu die Erarbeitung eines Konzeptes bis zum Frühjahr 2022.  
Vorteile wären unter anderem: 

- eine verbesserte Ortskenntnis der festen Mitarbeiter:innen 
- gezieltere Absprachen mit den lokalen Behörden 
- weniger Zeitverluste durch An- und Abreise der Mitarbeiter:innen zu Dienstbeginn, 

Pause und Dienstende. 
 

3. Mit dem Ortsamt und der Polizei 1/4jährliche Jour-Fixe auf Stadtteilebene 
durchzuführen, um die Problemschwerpunkte im Stadtteil zu erörtern und 
Schwerpunkte für Kontrollen im Einvernehmen festzulegen. Dabei sind die Wünsche 
des Beirates zu berücksichtigen. 

 
TOP 4 Verschiedenes 
 
Vorbereitung des Themas Katastrophenschutz für die Beiratssitzung am 02.12.2021 – 
Sammlung von Fragen 
Zusage von Karl-Heinz Knorr (Senator für Inneres) liegt vor.  
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Zum vorgenannten Thema sollen außerdem eingeladen werden:  
ASB 
DLRG 
DRK 
Johanniter 
Malteser  
THW  
Feuerwehr (Berufsfeuerwehr und Freiwillige Feuerwehr) 
Polizei 
 
Aufgrund der Fülle der Themen in der Beiratssitzung am 02.12.2021 wird davon 
ausgegangen, dass das Thema Katastrophenschutz auf den 13. 03.2022 verschoben wird. 
Der FA kommt überein, die Vorbereitung des Themas auf der nächsten Sitzung am 
07.02.2022 wieder aufzurufen.  

Anfrage der Sprecherin zur Veränderung der Uhrzeit der Ausschusssitzungen  
Sezer Öncü bittet um Verlegung der Sitzungstermine von 16:30 Uhr auf 17:00 Uhr. 
 
Nach Diskussion kommt der Ausschuss überein, den Sitzungsbeginn des Ausschusses bei 
16:30 Uhr zu belassen. 
 
Beschlussfassung über die Sitzungstermine 2022 
07.02.2022 
09.05.2022 
12.09.2022 
05.12.2022 
Jeweils 16:30 Uhr  
 
Abstimmungsergebnis: Zustimmung  (5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Vorbereitung der nächsten Sitzung am 07.02.2022  

- Sachstand Wettbüros und Spielhallen im Stadtteil – Umsetzung der neuen 
gesetzlichen Richtlinien – Fachbehörden sollen dazu eingeladen werden 

- Suchtprävention – Einladung der Fachbehörden 
- Vorbereitung des Themas Katastrophenschutz im Beirat. 

 
Themenvorschläge für künftige Sitzungen 

 Sicherheitskonzept Bahnhof Hemelingen 

 Vandalismus auf Spielplätzen – Stichwort „Intelligentes Beleuchtungssystem“ 
(Gemeinsame Sitzung mit FA Soziales, Integration und Kultur) – wurde bereits 
beraten – Philip Laß und das Ortsamt werden dazu einen Beschlussvorschlag für die 
nächste Sitzung vorbereiten. 

Mitteilungen / Vorschläge aus dem Koordinierungsausschuss vom 21.10.2020 
- Die geplante gemeinsame Sitzung der „Fachausschüsse „Inneres“ und „Umwelt, 

Lärm und Gesundheit zum Thema „Suchtprävention“ soll um das Thema „Wettbüros 
im Stadtteil – aktueller Sachstand zu gesetzlichen Regelungen ergänzt werden. – 
wurde in die Planung der nächsten Sitzung aufgenommen 

- Das Gründungstreffen zum Präventionsrat fand aufgrund der Pandemie bisher noch 
nicht statt. – wird wieder aufgerufen sobald das Gründungstreffen stattgefunden hat. 

 
gez. Hermening   gez. Öncü 
Sitzungsleitung   Sprecherin 
u. Protokoll 
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